

65 TRIMESTRE 4
DÉCEMBRE 2021

sel 
BELGIQUE



PB-PP |
BELGIE(N)-BELGIQUE

Bureau de dépôt : CHARLEROI
N° d'agrégation P207090

SEL Belgique
Rue Provinciale 243
1301 Bierges

NEWS



Pouvoir choisir



Une espérance, un engagement ●



Les saisons s'enchaînent et Noël sera bientôt là. Pour beaucoup, c'est le temps de la fête et de la quête de jolis cadeaux à offrir à ceux qu'on aime. Pour d'autres, c'est l'occasion de se souvenir qu'au travers du bébé de la crèche, c'est Dieu lui-même qui vient nous offrir le plus grand des cadeaux.

Dans le sud de Madagascar, la population a hâte que la période de Noël soit passée, parce qu'après ce temps, il y a l'espoir de voir quelques pluies venir mouiller le sol et irriguer les maigres cultures.

Dans la région du Sahel, c'est la crainte d'attaques terroristes qui est toujours présente. Partout dans nos zones d'action, ce sont de nombreux enfants orphelins ou issus de familles démunies qui ne savent pas ce qu'ils vont manger demain, ou comment trouver l'argent nécessaire à leur scolarisation.

Alors, je dois dire que je suis heureux et fier, avec l'équipe du SEL Belgique et vous, nos fidèles soutiens, de pouvoir, chaque jour, poser de « petites pierres » qui changent le quotidien de nos bénéficiaires et leur redonnent l'espoir, confirmant ainsi notre slogan : une espérance, un engagement !

JOYEUX NOËL et BONNE ANNÉE 2022 !

Eric Mayeur

Sommaire

- p 2-4 : Donner le pouvoir du choix
- p 5 : 1012 enfants parrainés !
- p 6-7 : Pour Noël, des cadeaux porteurs d'espérance
- p 8 : Quand l'urgence mène au développement
- p 9 : Visite d'un partenaire de Guinée
- p 10 : Des familles retrouvent l'espoir
- p 12 : Récapitulatif des projets de 2021

Vous êtes peut-être en possession, pour la première fois, de notre journal d'information le *SEL Belgique News (SBN)*. Si vous souhaitez être tenus régulièrement au courant de nos activités, et ceci **gratuitement**, envoyez-nous vos coordonnées. Si par erreur, vous recevez ce journal en double exemplaire ou que vous pouvez vous le procurer dans votre communauté, merci de nous le signaler. Nous recherchons toujours des **"délégués"** pour, entre autres, assurer la distribution du SBN dans leur entourage (église, école, groupe de maison...). Merci de vous manifester auprès de nous si cet engagement vous intéresse. Si le SBN vous parvient par voie postale mais que vous ne souhaitez plus le recevoir, il suffit simplement de le signaler.

Editeur responsable : Eric Mayeur

SEL Belgique asbl

Rue Provinciale 243, 1301 Bierges - Belgique

N° d'Entreprise : 0453072548

IBAN : BE85 0012 1339 3006 - BIC : GEBEBEBB

Tél. : +32 10 650 851 / +32 475 88 91 41

Email : info@selbelgique.org - www.selbelgique.org

S.E.L. France : Tél. +33.1.45.36.41.51 - E-mail : contact@selfrance.org

Donner

Il y a quelques années, j'ai entendu la réflexion d'un habitant d'Inde, à propos des mariages arrangés par les parents dans son pays, mariages entre personnes qui souvent ne se connaissent pas ou à peine. « Vous, vous vous mariez parce que vous vous aimez et ensuite vous vous séparez. Nous, nous nous marions pour apprendre à nous aimer. »

Peu importe la part de vérité de cette affirmation, elle souligne, sur un point important de notre vie,



e pouvoir du choix

combien pouvoir choisir est une évidence, en Occident. Par contre, cela ne semble pas évident dans toutes les régions du monde.

Les débats autour de la vaccination, du Covid Safe Ticket, du type de rassemblement autorisé ou non, débats qui ont agité notre actualité récente, nous rappellent, quelle que soit notre position, combien pouvoir choisir est pratiquement une religion en Occident. Pouvoir choisir est considéré comme un synonyme de liberté. Alors que nous approchons de Noël, nous

trouvons tout naturel que nos grandes surfaces nous proposent le choix entre 40 types de sapins, du synthétique de 15 centimètres de haut, au naturel local bio de plus de 2,5 mètres. Il en va de même pour les décorations ou un autre produit plus basique, comme le papier hygiénique. Nous exigeons de pouvoir choisir. Cela nous semble découler de la liberté de conscience, édictée dans la déclaration universelle des droits humains.

Mais si cette déclaration est universelle, il faut reconnaître

que son application est très locale. Il n'y a pas besoin de faire des milliers de kilomètres pour être confronté à des personnes qui ne jouissent pas de ce droit, y compris dans notre pays. Le choix est un luxe que les pauvres ne peuvent pas s'offrir. Les pauvres, eux, ne prennent que ce qu'ils peuvent avoir. Quand votre préoccupation est de survivre, vous n'avez pas plusieurs choix de vie, plusieurs choix d'études ou de carrière qui s'offrent à vous. Les démunis n'ont aucun choix : ils sont emprisonnés par leur misère. Au psaume 141, le psalmiste se



Donner le pouvoir du choix



sent également piégé : « Je n'ai plus de refuge, personne ne pense à moi » dit-il. Mais il lui reste un choix : « Tu es mon abri, mon choix sur la terre des vivants » dit-il à Dieu.

Pour beaucoup de gens dans le monde, Dieu est le seul choix qu'ils aient pour leur vie. Un de nos partenaires à qui je demandais comment il faisait pour garder sa confiance en Dieu, en étant entouré de tant d'injustices et de misère m'a répondu : « Et toi, comment fais-tu ? Moi, je sais tous les jours que j'ai besoin de Dieu, toi, le confort de ton lieu de vie t'aveugle... »

Ils ne croient pas en un Dieu qui va régler tous leurs problèmes, ils croient en un Dieu qui les aime, quelles que soient les apparences. Ils sont piégés par une situation désespérante, effrayés, emprisonnés. Mais, comme Job au fond de sa souffrance, ils ont un avenir et une espérance car, avec lui, ils proclament : « Je sais que mon rédempteur est vivant et qu'il se lèvera le dernier sur la terre des vivants » (Job 19.25). Ce rédempteur, nous nous souvenons de sa venue à une date symbolique, le 25 décembre, fête de la lumière, des jours qui allongent, des ténèbres qui reculent pour arriver un jour dans la vie pleine et entière de

celui qui a dit : « Je suis la lumière » (Jean 8.12), « Je suis la vérité » (Jean 14.6) et « Si le fils vous libère, vous serez réellement libres...la vérité vous rendra libre » (Jean 8.32-36).

Nous pouvons participer à l'action de Dieu en faveur de ces plus vulnérables, nous pouvons être un instrument de leur libération. Le SEL Belgique vous propose de le faire, à travers nos projets de développement ou le parrainage : un enfant, une famille, un village à la fois, changeons le monde !

Philippe LAURENT



Flash sur le parrainage

1012 enfants parrainés !***Parrainage d'enfants avec des partenaires directs :****MADAGASCAR**

MD500
NY ZOTO ANTRA
 LLB de MADAGASCAR

95 enfants

MADAGASCAR

MG550
ANKAZOMANGA
 CEEA ANTANANARIVO

273 enfants

MADAGASCAR

MD600
Ecole BON BERGER
 TAMATAVE

98 enfants

MADAGASCAR

MG300
Ecole Fr. DE DUVE
 Andranotaratra

112 enfants

CÔTE D'IVOIRE

CI100
BETHEL FOOD Int.
 ABIDJAN

31 enfants

TOGO

TO100
Projet SON
 NOTSÉ

58 enfants

Parrainage d'enfants en partenariat avec Compassion int.

345 enfants parrainés dans 25 pays du monde en partenariat avec Compassion international via le SEL France



Pour NOËL, des CADEAUX



Cadeau 20 €

Grain
de SÉ
santé

Assurez les besoins de base d'un enfant pendant un mois

#GS SANTÉ 20



Cadeau 40 €

Grain
de SÉ
éduc

Offrez un bit scolaire à un élève



Cadeau 75 €

BIEN PLUS
DE REPAS
QU'UN REPAS

Offrez un petit déjeuner par jour à un enfant pendant un an

#TICKETS REPAS 75



#GS AGRO 100



Cadeau 150 €

Grain
de SÉ
santé

Approvisionnez un centre en médicaments de base

#GSSANTÉ 150



Cadeau 200 €

BIEN PLUS
DE REPAS
QU'UN REPAS

Offrez un repas complet par jour à un enfant pendant un an

K porteurs d'ESPÉRANCE



BE85 0012 1339 3006

Prévention des crises alimentaires au Mali

Quand l'urgence mène au développement

Le contexte

Au printemps de cette année, nous avons lancé un appel d'urgence pour lutter contre la famine qui sévissait alors dans le pays Dogon au Mali.

A cette situation d'urgence alimentaire, s'ajoutait le problème des personnes déplacées qui, suite aux attaques djihadistes, se sont retrouvées sans biens ni moyens de subsistance. Grâce à votre générosité, nous avons pu venir rapidement en aide à plus de 500 personnes déplacées, via l'Agence Evangélique de Développement du Mali (AEDM).

Le partenaire

AEDM est une organisation bien structurée et rodée qui dispose d'une expérience de près de trente années dans le domaine de l'aide au développement intégré au Mali.

Durant la mise en œuvre de l'aide d'urgence alimentaire, AEDM s'est montrée fiable, c'est pourquoi nous avons décidé de poursuivre le partenariat, en réalisant un projet de développement.

Le projet

Nous avons voulu nous inscrire dans la suite logique de l'aide d'urgence, par un projet

théorique et pratique ainsi qu'une dotation en petit outillage agricole.



visant à prévenir les crises alimentaires récurrentes dans la région de Koro, au travers de la formation des populations locales.

Trois axes pour le projet :

1. Renforcer les capacités de 60 femmes à épargner pour le changement. La formation porte sur l'épargne, les activités génératrices de revenus et le business plan.
2. Renforcer les capacités de 30 producteurs en agriculture durable pour l'autosuffisance alimentaire. Ce volet comporte une formation

3. Promouvoir la paix et la cohésion sociale dans une région déchirée par les conflits.

Ensemble, soutenons les projets qui visent à responsabiliser et encourager les populations locales à agir de manière préventive, face aux catastrophes naturelles.

Marc Rollin



Budget requis

- 5.000 euros
- Communication :
- Grain de SEL Agro

Visite d'un partenaire en Belgique

Daniel B. Lamah de SECOEV Guinée

Daniel Betho Lamah a 22 ans, il est Guinéen et la cheville ouvrière du SECOEV, le Service de Compassion des Enfants Vulnérables. Pour la 2^{ème} année, le SEL Belgique soutient cette organisation pour la scolarisation de 35 enfants vulnérables.

“ Je veux remercier Dieu qui a permis mon passage en Belgique, après avoir fait la connaissance de SEL Belgique, il y a un peu plus d'un an. Nos échanges à travers les mails et les réseaux sociaux ont démontré qu'ils sont des personnes qui maîtrisent leur domaine. Nos échanges m'ont permis de mieux connaître le SEL Belgique,

tout son personnel ainsi que sa vision de contribuer à l'épanouissement des communautés vulnérables, notamment les enfants.

Lors de mon passage en Belgique, nous avons parlé de la suite de notre collaboration dans le projet scolarisation. J'ai également perçu que le SEL Belgique nous reconnaît comme une organisation crédible avec laquelle on peut collaborer sur la durée.

Je tiens à remercier tous les donateurs de SEL Belgique qui étaient présents pendant notre soirée d'échange et qui ont largement compris la pertinence du projet que nous avons entrepris en Guinée. J'ai trouvé des per-

sonnes très agréables qui ont également le souci du développement des pays du Sud.

Pour terminer, je tiens à remercier Eric Mayeur, Directeur du SEL et toute son équipe, plus particulièrement Philippe Laurent et Marc Rollin. Je les apprécie et les encourage à continuer dans la direction où ils sont engagés.

Je reste très optimiste pour les prochaines étapes que nous allons franchir dans notre projet pour contribuer à changer la vie des enfants vulnérables.

Que Dieu vous bénisse ! ”

Daniel Betho Lamah



Pour revenir sur notre soirée d'échange avec Daniel visitez www.selbelgique.org ou scannez ci-dessous



Secours d'urgence—Sud de Madagascar

Des familles retrouvent l'espoir

L'opération de secours d'urgence, face à la famine dans le Sud de Madagascar, a débuté au mois de février. Après 9 mois d'action, nous pouvons, avec notre partenaire, dresser un premier bilan.

Ce sont 515 familles qui ont été aidées sur trois sites : Andalatanosy, Ambovombe et Ambonaivo. Pour faire face au plus urgent, elles ont reçu chaque semaine l'équivalent de 2,5 € et des semences (maïs, manioc, patates douces, haricots, courges, et légumes de différentes sortes) en



prévision de la prochaine récolte. Les champs ont été plantés et certaines récoltes ont déjà pu être réalisées. C'est un immense soulagement pour ces populations fragilisées par la sécheresse et la famine.

A Ambovombe, des bénéficiaires ont pu mettre sur pied de petits commerces comme la vente de charbon de bois ou de boissons chaudes.

Comme nous le mentionnions dans notre numéro précédent, notre partenaire est en train de réaliser une action plus structurée grâce à un petit projet de reforestation. Outre les revenus liés à cette culture d'arbres majoritairement fruitiers et adaptés au milieu, ces arbres permettront de mieux retenir l'eau dans les sols et assurer une meilleure humidification générale.

Le futur reste incertain puisqu'actuellement les pluies sont de nouveau très rares et cette situation risque de perdurer jusqu'au début de l'année prochaine.

Avec son témoignage (ci-contre), Florence se fait la porte-parole des populations bénéficiaires pour vous remercier chaleureusement.

Eric Mayeur



Témoignage

« Je m'appelle Florence, membre de l'Eglise d'Andalatanosy. Je tiens à vous remercier grandement pour les dons de 10.000 Ariary (ndlr moins de 3 €) par semaine que vous nous avez donnés à moi et à ma famille. Cela nous a permis de manger chaque jour jusqu'à maintenant. Ces dons nous ont beaucoup aidés, car je suis veuve et dispose de revenus insuffisants. Que le Seigneur vous bénisse »

UNE ESPÉRANCE, UN ENGAGEMENT

L'ASBL Service d'Entraide et de Liaison est une association chrétienne humanitaire d'aide au développement et de secours d'urgence. Son objectif est de venir en aide de manière pertinente aux plus démunis par l'entremise de partenaires locaux fiables.

Nos principes d'action :

- Renforcer les capacités des acteurs locaux
- Développer l'autonomie des bénéficiaires

Notre champ d'action :

- Plus d'une vingtaine de pays pour le parrainage
- Afrique francophone et Inde pour les projets de développement.

Nos partenaires des pays en développement accordent leur aide localement sans distinction de religion, de race ou d'opinion politique.

LES DIVERSES ACTIONS DE L'ASSOCIATION

- Des projets de développement communautaires (éducation, santé, agroélevage, eau...).
- Le parrainage d'enfants dans une vingtaine de pays du monde.
- Le soutien alimentaire (programmes « Tickets-Repas »).
- Le secours d'urgence, selon les appels reçus.

EXONERATION FISCALE DE VOS DONNÉS

L'association est habilitée à recevoir des dons et des legs. Nous recevons avec gratitude vos dons. Si leur cumul atteint 40€ et plus en fin d'année, vous avez droit à une attestation fiscale qui vous permettra de déduire ces dons de vos revenus imposables. Cette attestation vous sera envoyée automatiquement au courant du mois de mars de l'année qui suit le(s) versement(s). Merci pour votre générosité.



L'équipe du bureau du SEL Belgique vous souhaite

un *Joyeux Noël*

et vous adresse ses

Meilleurs Voeux

à l'occasion de la nouvelle année.

Merci de toujours répondre « présent » pour soutenir nos actions en faveur des plus fragiles

Si vous voulez prier avec nous pour les actions du SEL Belgique :



- Remercions Dieu pour la générosité de nos donateurs et la consécration de nos partenaires. Même en période de pandémie, nous avons pu développer nos actions !
- Prions pour la bonne organisation des fêtes de Noël dans les centres de parrainage. Que ceux qui ont en charge de préparer cela, et d'acheter les cadeaux pour les enfants, soient inspirés.
- Demandons à Dieu de protéger nos partenaires qui travaillent dans des zones sensibles au niveau sécuritaire (banditisme, terrorisme, discrimination, corruption).

Récapitulatif des projets de 2021

Soutiens récurrents

BURUNDI - Village Imuhira - 22.900 € (Jusque fin juillet)

INDE - Rewari international - 30.000 € (Estimation au 31/12)

TOGO - Soleil des Nations - 15.000 € (Estimation au 31/12, hors parrainages)

Projets terminés cette année

CONGO (RDC)

DES Congo - Apiculture - 5.000 €

DDC - Réhabilitation de 2 forages (ph. 2) : 13.000 €

GUINÉE

SECOEV - Scolarisation (ph. 1) : 4.000 €

CODAPA - Maraîchage + foyers améliorés (phase 2) : 7.500 €

TOGO

PRODIDA - Forages (ph. 5) : 19.390 €

CAMEROUN

FINS-WINS - Microcrédits + kits sanitaires (ph. 3) : 6.538 €

BURKINA FASO

TIN NAABI - Sécurité alimentaire + alphabétisation (ph. 3) : 27.340 €

CÔTE D'IVOIRE

BFI - Construction Centre d'accueil d'enfants (dortoirs) : 55.000 €

Projets en cours

CONGO (RDC)

DDC - Réhabilitation de 2 forages (ph. 3) : 13.000 €

(DDC - Cultures d'ananas : 5.000 € - A l'étude)

BURKINA FASO

TIN NAABI - Sécurité alimentaire + alphabétisation (ph. 4) : 21.500 €

GUINÉE

SECOEV - Scolarisation (ph. 2) : 5.000 €

CODAPA - Maraichage + foyers améliorés (phase 3) : 7.500 €

CAMEROUN

FINS-WINS - Microcrédits (ph. 4) : 5.694 €

MALI

AEDM - Prévention des crises alimentaires : 5.000 €

Secours d'urgence

MADAGASCAR

Famine dans le Sud de Madagascar : 28.728 €

BURKINA FASO

Déplacement de population suite à l'insécurité : 8.508 €

MALI

Famine dans le cercle de Koro : 13.860 €

HAÏTI

Aide d'urgence tremblement de terre : 7.958 €

INDE

Aide pendant le période de pandémie : 7.674 €

NB : Les projets liés aux Centres de Parrainage ou des Cantines Tickets-Repas ne font pas partie de ce récapitulatif

